

# COMMUNIQUÉ CONJOINT D'ASSOCIATIONS ACTIVES DANS LE DOMAINE DE LA MIGRATION AU MAROC

---

**26 Septembre 2013: Pour une politique nationale unifiée protégeant les droits des migrants et des étrangers au Maroc et promouvant les droits des citoyens marocains à l'étranger**

Les conclusions et recommandations du rapport thématique du Conseil national des droits de l'Homme (CNDH), relatif à la situation des migrants et des réfugiés au Maroc, ont relancé l'ouverture du dossier de la politique marocaine concernant la migration, et ont remis sur la table du débat public, la nécessité de dépasser le traitement purement sécuritaire réservé aux étrangers et aux migrants, en particulier, les ressortissants des pays de l'Afrique subsaharienne.

## Communiqué sûr les ratissages au Maroc depuis le 24 Juillet

---

**Premiers signataires: ci-dessous**

Dans la nuit du Mardi 23 au Mercredi 24 juillet 2013 un groupe de migrants Subsahariens non armé a tenté de passer les grillages de Melilla. Le lendemain l'autorité Marocaine a mené un ratissage dans les villes du nord du Maroc où des centaines des Migrants Subsahariens Hommes, femmes et Enfants ont été raflés, tabassés et déportés vers le désert maroco algerien. Certains rescapés, qui se sont cachés dans les forêts, n'osent pas rejoindre les villes par peur des nouvelles rafles. D'autres ont été admis dans les hôpitaux de Nador où il ya deux décès et plusieurs blessés graves.

## Lettre de protestation à l'ambassade marocaine

---

**Cette lettre de protestation devrait être envoyée par poste, fax ou mail à l'ambassade marocaine de Berlin. Poste: Botschaft des Königreichs Marokko, Niederwallstraße 39, 10117 Berlin; Fax: +49 (0) 30 20 61 24 20; E-Mail: kontakt@botschaft-marokko.de**

Monsieur l'ambassadeur,

La nouvelle rapportée par la presse marocaine et la presse internationale d'opérations de ratisage menées récemment par les autorités Marocaines contre les migrants subsahariens dans les villes du nord du Maroc et dans d'autres villes telles que Mekhnès ou Rabat m'inquiète énormément. Quelques exemples: Le 27 juillet, 140 migrants ont été interpellés autour de la ville de Nador, et quelques jours plus tôt – le 24 juillet – ce sont près de 300 migrants qui ont été arrêtés dans le quartier Boukhalef à Tanger.

## Au Maroc, la chasse aux étrangers tue et pendant ce temps, l'UE négocie et se tait

---

**2 août 2013: Communiqué de presse de Migreuop. Plus d'informations sur le Maroc sont disponibles entre autres sur le site web de [Migreuop](#)**

Dans le nord du Maroc et dans d'autres villes du pays (Mekhnès, Rabat, etc.), les scènes se répètent depuis des mois, voire des années [1], mais elles ont, ces dernières semaines, atteint une ampleur sans précédent. La police et les militaires marocains raflent en toute impunité des centaines d'enfants, de femmes et d'hommes, pour la plupart originaires de pays subsahariens. Ces chasses à l'homme ont principalement lieu dans les villes du nord du pays, El Hoceima,

Ksar El Kebir, Nador, Taourirt et Tanger :